



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO

SECRETARÍA DE ESTADO DE COMUNICACIÓN

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN

DECLARACIONES DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO

TRAS VISITAR LAS ZONAS AFECTADAS POR LA BORRASCA 'GLORIA'

Cala Ratjada (Mallorca), 23 de enero de 2020

CORREO ELECTRÓNICO

dgc@comunicacion.presidencia.gob.es

COMPLEJO DE LA MONCLOA
28071 - MADRID
TEL: 91 321 40 98 / 41 98

23/01/2020

PRESIDENTE DEL GOBIERNO, Pedro Sánchez

Presidente.- Buenos días a todos y a todas, agradecer, como ha dicho la presidenta Francina Armengol el trabajo que han venido haciendo todos los alcaldes, alcaldesas; todos los concejales y concejalas de los municipios afectados.

Hoy termino uno de los días de visita que voy a hacer a todas las zonas afectadas. El próximo sábado también estaré en la Comunidad de Valencia, también en Andalucía y Murcia.

Pero lo primero que quería decir es, en fin, la conmoción que he sentido, en particular, y, especialmente, en Cataluña, tras poder sobrevolar algunas de las zonas más afectadas y, singularmente, el Delta del Ebro.

No quería tampoco dejar pasar la oportunidad para poder estar aquí, en las Islas Baleares, en Mallorca, en la isla de Mallorca. Y trasladar, también, esa solidaridad y esa fraternidad y el compromiso del Gobierno de España para poder resolver cuanto antes la situación que se está viviendo por parte de muchos vecinos y vecinas afectados y, también negocios afectados, en un momento en el que estamos a las puertas, prácticamente, de la temporada turística más importante en una isla como Mallorca.

Por tanto, lo primero, las condolencias a todos los familiares de las víctimas de la borrasca 'Gloria'.

También, trasladar, como ha dicho la presidenta, que estamos todas las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado coordinadas haciendo todo lo posible por encontrar a las personas que hoy permanecen desaparecidas. Esperamos que más pronto que tarde podamos encontrarlas. Y que podamos encontrarlas con vida.

Estamos también, lógicamente, muy pendientes y en comunicación con los familiares de las personas desaparecidas.

También, trasladar el compromiso del Gobierno de España al Gobierno de las Islas Baleares y a todos los Gobiernos de las Comunidades Autónomas afectadas. Yo lo que creo que es importante ahora mismo es que estemos todos unidos, que trabajemos codo con codo, que cooperemos lealmente, como estamos haciendo, porque ante todo y, sobre todo, lo que tenemos que restablecer es la normalidad, garantizar la seguridad de las vidas de las personas de las zonas afectadas. Y, sin duda alguna, también, dar respuesta a muchas de las urgencias y necesidades que tienen en el corto y en el medio plazo.



En ese sentido, quiero trasladar que, desde el Gobierno de España vamos a activar inmediatamente, no vamos a esperar al Consejo de Ministros del próximo martes, sino que mañana mismo vamos a tener una reunión de urgencia para activar todos los mecanismos que, en coordinación con el Gobierno de las Islas Baleares, en este caso; que, en coordinación, también, con el Consell de Mallorca, también el de Ibiza y, sin duda alguna, también, con los Ayuntamientos afectados de esta zona, pero también del resto de Comunidades Autónomas, insisto, podamos responder, al menos con la urgencia que merecen y necesitan los vecinos y vecinas a sus necesidades.

No vamos a poder reparar, como hemos dicho en otras muchas ocasiones, no vamos a poder reparar materialmente todo lo que se ha perdido por parte de negocios y también de familias. Porque hay mucha vida detrás, hay muchas emociones detrás, hay muchos recuerdos detrás. Pero sí que quiero trasladar a todos los vecinos y vecinas, y a todos los familiares, el que no vamos a, digamos, a escatimar ningún recurso, ningún esfuerzo, ninguna voluntad para que pronto, pronto, se vea restablecida la normalidad, desde el punto de vista vital, desde el punto de vista profesional, de negocio, en las zonas afectadas.

Por tanto, creo que este es el deber que tenemos todas las Administraciones Públicas. Antes, lo ha dicho la presidenta Francina Armengol. Creo que también tenemos que hacer una reflexión, porque es evidente que los fenómenos meteorológicos que estamos viviendo, no todos se deben al cambio climático. Pero lo que sí que es evidente es que el cambio climático está agudizando e intensificando también y agravando, en consecuencia, los efectos de esos fenómenos meteorológicos.

¿Esto qué significa? Bueno, pues que todas las Administraciones Públicas tenemos que hacer una reflexión sobre cómo volcar y enfocar todos los recursos económicos que tenemos, y todas las políticas públicas que tenemos a un elemento nuevo que tenemos que incorporar en nuestros cuadros de decisiones políticas y es, el cambio climático.

Y, en segundo lugar, también esto me parece importante, creo que la ciudadanía, de la mano de las Administraciones Públicas, tenemos que empezar a desarrollar una cultura de prevención y de seguridad que garantice que cuando vienen estos fenómenos meteorológicos tan adversos, pues, ni las vidas, y sobre todo, y ante todo, las vidas, pero también los negocios, se vean lo más mínimamente afectados.

Bueno, esta es una reflexión que exige de mucha cooperación, de mucha colaboración, de mucha pedagogía entre Administraciones, y, sin duda alguna, también con la ciudadanía, y con el sector económico, pero eso no va a paliar, ni

tampoco a cubrir la respuesta que necesitamos dar de manera urgente a los municipios afectados.

Y, por tanto, quiero terminar por ahí: el compromiso del Gobierno de España en que sea lo más pronto posible, que se dé esa respuesta.

Y, finalmente, no quiero tampoco dejar pasar la ocasión, como bien ha hecho la presidenta Francina Armengol, de reconocer el trabajo de los servidores públicos, de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado. También, del tercer sector, porque hay muchísimas ONG que echan una mano en esos momentos tan complicados. Y, sin duda alguna, también a los vecinos y vecinas que, seguro, habrán ayudado a muchos de los afectados, a bueno, pues a sobrellevar estas situaciones tan extremas.

P.- Presidente, el Tribunal Supremo ha inhabilitado al señor Torra.

Presidente.- Sí, yo entiendo que este es un tema, sin duda alguna, importante. Habrá tiempo para poder hablar de ello, pero creo que hoy toca lo que toca, y es hablar del temporal, de sus efectos y, por supuesto, trasladar a los vecinos y vecinas esto: el compromiso del Gobierno de España y de todas las Administraciones, de resolver, cuanto antes lo urgente. Y lo urgente es, pues eso, intentar recuperar la cotidianidad, la normalidad. Y, bueno, también tratar de paliar los efectos económicos que, lógicamente, ha tenido esta borrasca.

P.- Pero, ¿mantendrá la reunión con Torra?

Presidente.- Bueno, estamos en lo mismo. Yo creo que hablar todos los días de lo mismo, y responder con las mismas respuestas a las mismas preguntas es, evidente, que el Gobierno de España y yo mismo ha respondido a eso en más de una ocasión.

P.- Presidente, respecto al buque pesquero, seis desaparecidos...

Presidente.- Estamos ahí. Estamos ahora mismo, bueno, desde esta madrugada, primero con el Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación. Y, ahora, con Salvamento Marítimo estamos y, además, en coordinación con el Gobierno marroquí, estamos, bueno, pues investigando la zona, donde tuvimos la última información a lo largo de la madrugada del día de hoy. Y, bueno, esperemos que más pronto que tarde podamos encontrar el pesquero y que, efectivamente, los marineros se encuentren con vida.

P.- Presidente se ha declarado conmocionado por las imágenes que ha visto desde el helicóptero. ¿Podría ir a Cataluña en una visita que no tenga cariz político, sino sencillamente humanitario...?



Presidente.- Bueno, he estado esta mañana. Y, bueno, creo que es importante trasladar a todos los ciudadanos de Cataluña que, desde luego, el planteamiento que yo le he hecho a la Generalitat de Cataluña y a todos los municipios afectados es de máxima colaboración y cooperación por parte del Gobierno de España. No vamos a escatimar ningún recurso, no solamente en Cataluña, también en las Islas Baleares, en la Comunidad Valenciana, en Murcia, en Andalucía; en definitiva, en las zonas afectadas.

Creo que ahora mismo lo que quieren los ciudadanos de nuestro país, que aparte de todos aquellos que no lo han sufrido directamente, sí lo han vivido indirectamente a través de las imágenes que ustedes han provisto como medios de comunicación: es de un alto impacto, de una alta conmoción. Y, sobre todo, lo que quieren ver los ciudadanos por parte de sus Gobiernos es cooperación, unidad, arrimar el hombro, y, sobre todo, dar respuesta a lo más urgente y es, recuperar la normalidad. Recuperar con vida a las personas desaparecidas y también, pues recuperar, de alguna manera, pues la actividad económica que se pueda ver dañada en las zonas afectas, a las puertas, efectivamente, de una temporada turística que empieza, pues, en cuestión de pocos meses.

P.- ¿Va a atender a esta petición de la presidenta Armengol de declarar zona catastrófica...?

Presidente.- Si estoy aquí es porque, efectivamente, ese compromiso existe por parte del Gobierno de España. Insisto, mañana mismo vamos a activar ya todos los mecanismos. Yo lo único que le pido a los vecinos y vecinas de las zonas afectadas y, también, a los negocios, es que, en fin, sé, y entiendo, además, que les cueste, pero que seamos pacientes que vamos a intentar, desde nuestro lado, pues, responder con la máxima celeridad posible, que hay una serie de trámites que tenemos que cumplir, porque marca así la legislación, que tenemos que cumplirla, pero que, desde luego, el Gobierno de España, y todas las instituciones van a estar del lado de los vecinos y vecinas.

Gracias.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)